

REVISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA

VOL. XII

Bogotá, marzo de 1944

N.º 9

EDIFICIO DE LA FACULTAD DE MEDICINA - APARTADO 400

DIRECTOR

Prof. JULIO APARICIO
Decano de la Facultad

COMITE DE REDACCION

Prof. Luis Patiño-Camargo
Prof. Jorge Bejarano
Prof. Santiago Triana Cortés

DUELO EN LA FACULTAD NACIONAL DE MEDICINA Y EN LA REVISTA DE LA MISMA

La Facultad Nacional de Medicina está de duelo por la muerte del Profesor Marco A. Iriarte, Decano de la Facultad y preclaro Director de la Revista.

Nació el doctor Marco A. Iriarte en el Municipio de Chapparral (Tolima), del matrimonio del médico doctor Marco A. Iriarte Castro y doña Amelia Rocha Casado, el 29 de diciembre de 1876.

Cursó sus estudios de literatura en el Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario donde recibió el título de bachiller el 6 de diciembre de 1895. Sólo dos años después, en 1897, pudo ingresar a la Facultad de Medicina por la edad exigida entonces en los reglamentos.

El 28 de junio de 1902 fue graduado Médico y Cirujano. Inmediatamente ingresó como médico de las tropas revolucionarias en campaña y actuó al lado del Profesor Pompilio Martínez con quien tuvo perdurable amistad. Pasada la guerra, ejerciendo en la Mesa,tócale luchar contra la epidemia de fiebre amarilla que azotó la región.

Hacia 1905 viajó por Europa. En 1907 contraió matrimonio con su prima la gentil señora doña Paulina Rocha. Por esa época inició su labor en la enseñanza médica en la cátedra de Fisiología en reemplazo del Profesor Pablo García Medina y poco después de Terapéutica como sustituto del Profesor J. M. Lombana Barreneche.

Fundó con Sebastián Carrasquilla, Martín Camacho, Miguel Arteaga y Santiago Uribe el Colegio Dental de Bogotá, el primer instituto colombiano para disciplinas dentales, del cual fue rector varias veces y donde se formaron notables profesionales.

En colaboración con Carrasquilla, también en estos días, desparecido, escribió varios manuales para los dentistas, entre otros, un resumen de Histología.

En 1916 reemplazó al doctor Guillermo Márquez en la cátedra de Clínica Infantil, y llegó a ser Profesor titular de dicha cátedra

en 1929 donde adoctrinó jóvenes médicos en sus lecciones inolvidables hasta que le rindió la muerte.

Por largos años fué médico del hospital de San Vicente de Paúl en donde el número de sus consultas pasa de cuarenta mil.

Hacia 1932 entró a presidir la Junta de Beneficencia. En 1932 hizo parte del Consejo Directivo de la Facultad. Fué Delegado al Congreso de Higiene de la Sociedad de las Naciones en 1925. Miembro de la Sociedad Peruana de Pediatría en 1940. Condecorado en 1940 con la Cruz de Boyacá. Miembro de número de la Academia de Medicina por méritos eximios en 1942. Decano de la Facultad.

Murió el Decano en ejercicio de sus funciones el día 23 de Marzo de 1944 a los 67 años, 2 meses 24 días de su edad.

La gratitud de las generaciones médicas que adoctrinó con su ejemplo y con su ciencia, como la luz del evangelio, brillará eternamente para él.